



Compte rendu du Conseil de Département de Mathématiques

14 novembre 2022

Présent·e·s : Laurent Bétermin, Frédérique Bienvenüe-Duheille, Esmâ Bilgin, Lucas Castelli, Vincent Farget, Alessandra Frabetti, Élise Fouassier, Mathilde Gaillard, Hélène Hivert, Johannes Kellendonk, Frédéric Lagoutière, Jade Lemoine, Clément Marteau, Antoine Merlin, Julien Roques, Frank Wagner.

Excusé·e·s : Christine Le Sueur (a donné procuration à Vincent), Laurent Pujol-Menjouet (a donné procuration à Alessandra), Nicolas Ressayre, Xavier Roblot (a donné procuration à Julien).

1) Approbation du compte rendu du 10/10/2022

Vote à main levée : Approbation du compte rendu

Oui : 16

Non : 0

Abstention : 0

Le compte rendu est approuvé à l'unanimité.

2) Point sur l'enseignement du second semestre

Julien fait le point sur le nombre d'inscrit·e·s en licence cette année.

En L1 : 118 en mathématiques, 229 en informatique, 24 en mathématiques du parcours aménagé, 49 en informatique du parcours aménagé, 33 en LAS, 111 en prépa Polytech, 36 en CUPGE (cursus universitaire de préparation aux grandes écoles), 46 en double licence math-éco, 25 en double licence math-physique.

En L2 : 86 en mathématiques et 194 en informatique, 22 en CUPGE, 99 en prépa Polytech, 7 en LAS, 20 dans le parcours math-éco, 12 en double licence math-éco et 22 en double licence math-physique,

En L3 : 121 en mathématiques générales, 31 en mathématiques pour l'enseignement, 17 en math-info et 13 en double licence math-physique.

La baisse du nombre d'étudiants n'est pas flagrante, confirme Julien.

Tous les enseignants ont leur service d'enseignement et réciproquement ; on relève le fait que nous avons fait appel à beaucoup moins de vacataires que les années précédentes, c'est certainement grâce à l'arrivée de 5 nouveaux enseignants-chercheurs permanents.

3) Préparation à l'agrégation : où en est-on ?

Frédéric a présenté la demande d'AEU (attestation d'études universitaires) à la CFVU du 11 octobre.

Le coût « élevé » cette la préparation (600h équivalent TD) a été pointé et a soulevé un débat. La CFVU a décidé de reporter le vote de cette AEU à la réunion suivante : le 17 novembre.

4) Demande d'HRS pour Léonid Ryvkin

Alessandra demande au conseil si nous pouvons octroyer 3 HRS pour Léonid qui a pris en charge l'accueil et l'accompagnement des 3 étudiants Ukrainiens admis en licence 1 de mathématiques cette année. À leur arrivée les étudiants avaient des difficultés de communication en français ainsi qu'en anglais.

Tout le monde est d'accord pour donner ces 3 HRS à Léonid que nous remercions pour son implication.

5) Questions diverses

Point sur les demandes de postes d'enseignants-chercheurs et d'enseignantes-chercheuses :

Un poste de professeur·e en algèbre ou analyse (à l'ICJ) a été demandé en renouvellement à la faculté des sciences, ainsi qu'un poste de maître·ss·e de conférence en création (au S2HEP).

Dernièrement le CA a par ailleurs validé un poste de professeur·e en transformation (passage maître·ss·e de conférences-professeur·e, il ne s'agit pas d'un repyramidage). Le collègue concerné par cette procédure de transformation de poste est Philippe Malbos, le profil est prêt à être publié sur Galaxie à la prochaine campagne pour un recrutement classique en 46.1.

Référents pédagogiques en licence :

Alessandra proposait de faire voter le conseil sur la liste des référents pédagogiques de licence, mais Frédéric prétend que ce n'est pas nécessaire d'en passer par là si Alessandra et Guillaume Aubrun sont d'accord, d'ailleurs il n'y a pas eu d'appel à candidatures envoyé au département.

Responsables de parcours :

Alessandra propose que le conseil vote les « changements » suivants de responsabilités de parcours :

- en licence de mathématiques, parcours CUPGE : Frank Wagner et Gaelle Dejou sont responsables ;
- en licence de mathématiques, parcours PeiP : Fabienne Oudin-Dardun est responsable.

C'est voté à l'unanimité par le conseil.

Le séance est levée à 13h54. Il est prévu de se réunir à nouveau le 14 décembre, mais par la suite il s'est avéré que l'ordre du jour était vide et la séance a été reportée au 13 janvier 2023 à 12h30.